



**Chers frères et sœurs,**

« Qui peut me dire l'endroit où Jésus le Christ est né ? »

Avec ces mots commence une des plus belles et des plus simples hymnes de Noël que nous propose la Liturgie des Heures. Deux strophes suivent, portées par une même question :

« Qui peut me dire le jour où Jésus le Christ est né? »

« Qui peut me dire pourquoi Jésus le Seigneur est né? »

Les réponses sont d'une simplicité désarmante, comme l'Enfant-Dieu de la crèche : Vois, Jésus prend naissance là où je commence, le jour où tu commences, pour nous qui commençons à ouvrir nos cœurs et nos mains pour changer la vie de nos sœurs et de nos frères. Oui, là, alors, pour nous, Jésus prend naissance.

C'est Noël aujourd'hui, ici, en cette Terre Sainte de chez nous. Mais d'hier, de Bethléem en Judée, de Marie et de Joseph, vient l'exemple du cœur ouvert, des mains ouvertes pour recevoir et donner, simplement.

Un exemple et une invitation qui nous sont offerts, par-delà les siècles. Pour que le miracle, le mystère et la joie se renouvellent en nos cœurs ouverts et dans nos mains ouvertes.

Toute l'équipe diocésaine se joint à moi pour vous souhaiter cette Joie et cette Paix profondes qui nous viennent de la naissance toujours nouvelle du Sauveur, en notre monde.

**Joyeux Noël!**

**Bonne, heureuse et sainte année de Paix et d'Espérance!**

  
+Alain, évêque



 *Diocèse de  
Valleyfield*